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Почему француженки не толстеют

Несмотря на хорошо известную любовь к вину, сыру и отбивным с картошкой-фри, французы умудряются оставаться довольно стройными. В чем же их секрет?

Впервые я побывала в Париже, когда мне было 11 лет. Случилось это благодаря моей французской тетушке, Камилле, парижанке от кончика безупречного чуба до каблуков туфель от Шарля Журдана. Тетушка была ростом чуть выше меня, но фигурой... гораздо тоньше.

От нее пахло духами "Шанель №5", на ней была одежда от французских модельеров, и вообще для меня она была образцом утонченности.

Она водила меня за покупками в "Галери Лафайетт" - первый универмаг Парижа. Я была в восторге... пока парижский продавец не обратил внимания на мою фигуру типичной английской школьницы - и начал что-то оживленно объяснять моей тете.

Тетя нервно сжала в руках сумочку от Hermes, глаза ее приобрели стальной блеск, и она закончила дискуссию словами: "Ну и что, англичанки просто выглядят крупнее для своего возраста".

На моей фигуре явно отразились сосиски с чипсами, хлеб с пудингом в школьной столовой. В свои 11 лет я была слишком крупна для Парижа.

С тех пор мало что изменилось. "Француженки не толстеют!" - кричала обложка книги, написанной стройной и, посмею даже сказать, элегантной французской женщиной, которая обещала поделиться секретами женственности.

Я читала ее в тумане построждественского обжорства, лежа на диване с коробкой шоколадных конфет, подаренных моей лучшей подругой.

Вспоминаю, что секреты француженок, похоже, заключались в том, чтобы есть поменьше и бегать вверх-вниз по 16 лестничным пролетам при любом угрожающем накапливании килограммов.

Конечно, автор книги не упомянула о настоящем секрете парижанок - жизни на кофе и сигаретах - хотя эта диета, судя по всему, срабатывает для большинства. Если к ней добавить железную самодисциплину.

И вот на этой неделе с любезного разрешения государственной системы здравоохранения Франции я оказалась в приемной французского диетолога.

После трех лет жизни в Париже я решила, что с меня достаточно. Хватит пытаться впихнуть британский зад в миниатюрные кресла французских кафе, явно произведенные в Лилипутии с целью отражения летнего нашествия англосаксов.

Диетолог Франсуаза л'Эрмит проявила удивительное сострадание. Когда я сказала, что мне часто не удается найти время для нормального обеда, на ее лице изобразился ужас.

А еще я сказала, что перекусываю на ходу, что точно не трачу час на обед: слишком много дел, слишком мало времени.

"Еще бы! - воскликнула она. - Вы должны есть сидя, получать от пищи удовольствие, смотреть на нее и впитывать в себя. Каждый прием пищи должен занимать не менее 20 минут".

Она терпеливо объясняла, почему американцы и британцы так страдают от ожирения. По ее мнению, проблема не в пище низкого пошиба, а в том, что сесть и нормально поесть у нас считается потерей драгоценного времени, мы предпочитаем есть на ходу.

Ее совет: все должно быть в меру - две главные трапезы в день, из них самая большая в обед. И никаких закусок между приемами пищи.

	Перевод
Why don’t French women get fat?

Despite the well-known love of French people to wine, cheese and chips with fried potatoes somehow they manage to  stay in really good shape. What’s their secret?

The first time I’ve been to Paris was when I was 11. It happened thanks to my French aunty Camilla, who was a  Parisian from the tips of her flawless hair till the heels of the shoes from the Charles Jordan.  The aunty was a little bit higher than me but… much slender in the figure.  

She had a smell of ‘Channel #5’, she was wearing a dress from French designers and she just was a model of finesse to me.

She took me shopping to “Lafayette Gallery” – the first Paris supermarket. I was 

in ecstasy till the moment the Paris shop-assistant took a look at my figure of a typical English school-girl and started eagerly explaining something to my aunt.

The aunt nervously squeezed the  handbag from Hermes, her eyes got steeled and she finished the discussion saying: “And what? English girls always look big for their age’.

My figure had the perfect reflection of sausages with chips, bread with pudding at the school dining room. At my 11 I was too big for Paris.

Almost nothing changed since then. “French don’t get fat” – the title of the book written by the slender and I’ll even say elegant French woman was screaming. She promised to share the secrets of  feminity.

I was reading it in the frog of after-Christmas gluttony, laying on the sofa with the box of chocolate sweets given to me as a present from my best-friend.

I remember that the secrets of the French women consisted in something like eating less and running up and down the stair-cases in the any dangerous-looking agglomeration of kilos.

Of course, the author of the book didn’t say anything about the real secret of the Parisians – the life on the coffee and cigarettes. But this diet to my mind works only for the majority of people. If you add an iron self-discipline to it.

So this week as the government system of health protection of France kindly allowed me to, I was consulting the French dietitian.

After the 3 years of living in Paris I decided that I’m up with it. It’s time to stop the attempts to squeeze my British  ass into the miniature arm-chairs of the French cafés definitely made in Liliputia  with the intension to reflect the summer Anglo-Saxon invasion.

The dietitian Françoise L’armit  felt  surprising comparison to me. When I told her that I often can not find time to have the proper dinner her face showed real horror. I added that I often have snacks on the run and don’t spend an hour to have a dinner: too many things to do, too little time.

“There’s no surprise! – she cried.-  You ought to sit when you are eating, to enjoy eating, look at the food and absorb it. Each meal should no less than 20 minutes’.

She patiently explained to me why the Americans and British suffer from fat. In her opinion it’s not because the low quality of the food, but because to eat sitting and properly for us is considered the waste of time, that we prefer eating on the run.

Her advice was that everything must be within reasonable limits – two main meals during the day. The biggest of them is the dinner. And no snacks between the meals.




